

## VAUBAN

**Sébastien Le Prestre, seigneur de Vauban**, naquit à Saint-Léger-de-Fourcheret (aujourd'hui Saint-Léger-Vauban), près d'Avallon, dans le [Morvan](#), en 1633.

En 1653, le cardinal Mazarin remarqua le jeune Vauban (qui avait alors 20 ans) et le convainquit de se mettre au service du Roi. À l'âge de 22 ans, il devint « ingénieur militaire responsable des fortifications ».

De 1653 à 1692, il participa à de nombreux sièges et fut blessé plusieurs fois. Il perfectionna la défense des villes. Par exemple, le roi lui confia l'édification de la citadelle de Lille qu'il appela lui-même la « Reine des citadelles ». En 1694, il organisa avec succès la défense contre un débarquement anglais sur les côtes de Bretagne.

Vauban fut nommé « commissaire des fortifications » en 1678, lieutenant-général en 1688, puis maréchal de France, en 1703. Il devint si fameux que l'on dit même : « Une ville construite par Vauban est une ville sauvée, une ville attaquée par Vauban est une ville perdue ».

La liberté d'esprit de ce maréchal lui valut cependant la colère du roi. Vauban mourut à Paris le 30 mars 1707 d'une inflammation des poumons.

Au total, Vauban a créé ou élargi plus de 180 forteresses et donné son nom à un type d'architecture militaire : le système Vauban qui a largement été repris, même hors de France, comme par exemple pour les fortifications de la ville de Cadix.

*[Encyclopédie Wikipédia](#)*